

## *In memoriam...*

---

### Trois doyens nous quittent

Nous avons appris avec peine la disparition en 1996 de trois doyens de l'Inspection Générale de Mathématiques dont le premier était aussi sans doute le doyen de notre Association : Lucien THIBERGE à 96 ans, André MAGNIER à 86 et Edmond RAMIS à 78. Ils avaient poursuivi, à neuf ans d'intervalle trois carrières parallèles : Ecole Normale Supérieure, agrégation de mathématiques, début dans un lycée de province (Bordeaux, Toulouse, Orléans), guerre 39-40 comme officier de réserve dans le repérage par le son ou la D.C.A., accès rapide aux classes préparatoires et finalement à une taube prestigieuse (St Louis, Louis le grand), nomination comme inspecteur général puis doyen.

Soulignons ici le rôle actif joué par deux d'entre eux au sein de notre Association. Lucien THIBERGE, comme trésorier de 1933 à 1937, puis vice président en 1945 avec la charge de gérer le stock des publications et de le mettre à la disposition des nouveaux adhérents après la longue et douloureuse interruption de la guerre, Edmond RAMIS comme vice président "classes préparatoires" de 1962 à 1966, puis en 1967-68.

Lucien THIBERGE, responsable d'une collection de manuels bien connus, aidera l'association à résoudre les difficultés causées par la mise en place des nouveaux programmes en quatrième et troisième en 1970, malgré les conclusions des expérimentateurs. André MAGNIER participera activement à la commissions Lichnerowicz et à la naissance des IREM qu'il aidera efficacement à se développer et à assumer leurs missions. Edmond RAMIS gèrera au mieux la chute vertigineuse des recrutements et la suppression des IPES.

Tournée vers l'avenir et face aux difficiles problèmes de l'heure, notre association ne doit pas oublier son passé et ceux qui l'ont vécu.

**Paul-Louis HENNEQUIN**